



Gemeindepräsidium

8235 Lohn, Anfang Oktober 2021

Bedürfnisabklärung für familienexterne Kinderbetreuung

Der Gemeinderat Lohn hat im Juni dieses Jahres Familien mit Kindern bis 12 Jahren einen Fragebogen zur Bedürfnisabklärung für familienexterne Kinderbetreuung zugestellt. Der Grund für die Abklärung war, dass die Kindertagesstätte Luna in Stetten zeitweise an ihre Kapazitätsgrenzen stösst. In diesem Zusammenhang kam die Frage auf, ob die drei Nachbargemeinden Stetten, Lohn und Büttenhardt gemeinsam eine Neuausrichtung vornehmen sollen.

Es wurden insgesamt 70 Briefe verschickt, wovon 31 Fragebogen ausgefüllt zurückkamen. Die Antworten haben folgende Auswertung ergeben:

Frage	1		2		3			4		5		6	
	Wird Ihr Kind / werden Ihre Kinder bereits familienextern betreut?		Haben Sie Interesse an einem Betreuungsplatz in der Kita für Ihr Kind / Ihre Kinder?		Wie oft würden Sie Ihr Kind / Ihre Kinder in einer Kita betreuen lassen?			Wie könnte sich Ihr Betreuungsbedarf in den nächsten Jahren verändern?		Finden Sie, dass ein Angebot an Kita-Plätzen die Attraktivität eines Dorfes steigern würde?		Denken Sie, dass Familien den zukünftigen Wohnort so auswählen, dass sie ihr Kind / ihre Kinder in der Nähe des Wohnortes extern betreuen lassen können?	
Ja	9		8							25		22	
Nein	21		23							6		6	
	Falls Ja:				pro Woche	1. Kind	2. Kind	3.&4. Kind	a) weiterhin kein Bedarf	15			
	bei Tageseltern		4		1x	2	1		b) eher zunehmend	11			
	in einer Kita		7		2x	4	2	(1) je nach Angebot	c) stark zunehmend	1			
	in der Tagesschule		0		3x				d) weiss nicht	5			
					4x								
	Mittagstisch Bü		1		5x	1	1						

Daraus lassen sich für die Gemeinde Lohn folgende Schlussfolgerungen ziehen:

1. Kein erhöhtes Interesse respektive kein zusätzlicher Bedarf erkennbar → siehe Frage 2.
2. Betreuungsbedarf für insgesamt zwölf Kinder (durchschnittlich zwei Kinder pro Tag über die Woche verteilt) stellt eine zu kleine Anzahl Kinder dar, die das Führen einer Kita in Lohn rechtfertigen würde.



Unter Punkt 7 konnten Wünsche, Anregungen und Fragen notiert werden. Folgende Anliegen wurden aufgeführt:

- Betreuung der Schulkinder bereits ab 6.30 Uhr bis mindestens 17.30 Uhr. Die Kinder sollten dann durch die Betreuer/innen direkt in die Schule geschickt werden.
- Nachmittagsbetreuung und/oder Aufgabenhilfe.
- Kinderbetreuung vor Ort in einem Hort oder bei einer Tagesmutter.
- Fahrservice in die Kita Luna nach Stetten.
- Ganztagesbetreuung inklusive Verpflegung.
- Mittagsbetreuung in Lohn.
- Kita in Lohn wäre sicher ein Pluspunkt.
- Krippe, die nur über Weihnachten / Neujahr geschlossen ist, ansonsten immer geöffnet hat.

Alle diese aufgeführten Wünsche/Anliegen werden grösstenteils durch das Angebot der Kita Luna in Stetten abgedeckt:

Betreuungszeiten Kita Luna

Die Betreuungszeiten sind von Montag bis Freitag von 6.45 bis 17.45 Uhr. An gesetzlichen Feiertagen ist die Kita geschlossen, an Tagen vor den gesetzlichen Feiertagen schliesst sie um 16.00 Uhr.

Mittagstisch Kita Luna

Von Montag bis Freitag bietet sie eine Betreuung von 11.50 - 13.30 Uhr an inklusive Mittagessen und Aufgabenhilfe.

Betriebsferien Kita Luna

Weihnachten / Neujahr inklusive 24. Dezember und 2. Januar, 2.-4. Sommerferien- sowie 2. Herbstferienwoche analog der Schulen Stetten / Schaffhausen.

Brückentage Kita Luna

Geschlossen am Freitag nach Auffahrt sowie an Freitagen beziehungsweise Montagen, wenn zum Beispiel der 1. Mai oder 1. August auf einen Donnerstag oder Montag fallen.

Mittagstisch in Lohn & Büttenhardt

Lohn: Montag und Donnerstag bei Brigitte Talamona, Im Rietacker 6B, Telefon 079 962 65 35.

Büttenhardt: Dienstag und Freitag bei Nicole Bernhard, Braatihof 119, Telefon 079 832 52 35.

Der Gemeinderat Lohn kam aufgrund der auf Seite 1 aufgeführten Auswertung zum Schluss, dass aktuell keine Neuausrichtung nötig ist, da mit der Kita Luna ein optimales Angebot für die Kinderbetreuung besteht, momentan auch wieder freie Plätze vorhanden sind, und in den Gemeinden Lohn und Büttenhardt an jeweils zwei Tagen pro Woche ein Mittagstischangebot besteht.

Der Gemeinderat bedankt sich bei allen, die mit ihren Antworten dazu beigetragen haben, dass diese Abklärung durchgeführt und die Bedürfnisse abgeholt werden konnten.

Andreas Ehrat
Gemeindepräsident